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2019-04-01 【Iwan Tadaw (高旻君) 南投埔里 / 仁愛】小 中 大
全台唯一在靜宜大學開辦的原住民族文化碩士班(賽德克族)學位學程，目前也已規劃完成108學年度的課程內容，為
了要解決師資問題，3月31號在賽德克族民族議會的討論下，通過由部落所推薦的耆老師資名單，不過，礙於現行教
育師資的規定，師資的職稱是否為教授、副教授及助理教授，還需要持續努力來溝通。 (賽德克族民族議會召集人
Walis‧Perin (瓦歷斯·貝林) 賽德克族:
從民族議會的觀點來看，這些老師是大概已經，找不到可以替代的人選了，可能是唯一的人選了。)
(靜宜大學法律學系助理教授 林淑雅:
我們非常期待這些老人家，因為他們的豐富的這些，知識的經驗，特別是賽德克文化當作核心的話，我們希望他能夠
真的正式被聘為技術級的兼任的教授、副教授、助理教授。)
一般大學聘任教師的條件，是以學歷及其他學術證明文件等來看。 對耆老來說，是難以突破的門檻，但是開設賽德
克族文化碩班就是在跟時間賽跑，因為百年的族群文化智慧刻不容緩。 (賽德克族教育委員會委員 Lituk Teymu
(詹素娥) 賽德克族:
那現在我們把他課程化了，我們希望我們祖先的這些優質的文化，能夠繼續的傳承下去，這是我們在文化碩班裡面，
大家的一個共識。) (賽德克文碩班推薦師資 Uma Perin (林喜美) 賽德克族:
它(織布)是百年的歷史了，沒有像我們這種熱誠的人來學習的話，它可能就已經慢慢的會失傳了，我還是很願意教一
些喜歡學習技術技藝的，就教他們一些織布的技法。) (中原社區發展協會理事長 張大偉 賽德克族:
很期待就是在老師的這個部分，就是給我們原住民真正一個職位的一個職稱，而不是只是把他當作一個，部落只會打
獵的人，部落只會織布的人。) 賽德克族民族議會召集人建議，技術級兼任教師應該要將薪資與層級的規範脫鉤。
而且學校應該考量部落所推舉唯一首選的師資，並特別另立相關酬勞的規定，來解決目前的困境。
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